
  

  

 
Lógica das viagens é fortalecer interesse econômico no Brasil nos países do exterior.  
 
BRASÍLIA - O ministro das Relações Exteriores, Celso Amorim, disse ontem que a política externa do 
governo e as viagens do presidente Luiz Inácio Lula da Silva ao exterior estão dentro de uma lógica que 
busca fortalecer interesses econômicos do país e outros interesses, como a paz mundial, a integração da 
América do Sul e, também, o combate à fome no mundo. O ministro fez um balanço desses temas 
durante a reunião de Lula com o ministério, na Granja do Torto, e em seguida fez um relato sobre ela em 
entrevista à imprensa. Ele disse que o objetivo principal da reunião era falar sobre a política externa 
brasileira e que, a pedido do presidente, fez uma explanação a respeito aos ministros presentes. 
 
Amorim destacou que há uma coerência do que até agora foi feito em relação ao que foi proposto, 
explicitado no discurso de posse do presidente Lula. "Podem verificar que está sendo executado um 
roteiro", disse. Segundo o ministro, já há reflexos positivos das viagens que o presidente fez, mas 
também há consciência de que os principais parceiros comerciais do Brasil são os países desenvolvidos, 
que representam de 50% a 60% do comércio exterior brasileiro e, segundo o ministro, continuarão a 
representar ainda por um bom tempo. 
 
Amorim ressaltou, ainda, que os resultados positivos dessa política incluem uma melhor posição 
brasileira para negociar na Organização Mundial do Comércio (OMC) e na Associação de Livre Comércio 
das Américas (Alca), por exemplo. Ele observou que, numa reunião de altos funcionários recentemente 
concluída em Genebra, a discussão se deu sobre a base de um documento do G-20, liderado pelo 
Brasil. "Isso demonstra nossa capacidade de interferir no cenário internacional", avaliou o ministro.. 

 
BRASÍLIA - Segurados do INSS aguardam atendimento na fila, após o retorno dos servidores da 
autarquia ao trabalho. Se em greve o instituto tem filas quilométricas todos os dias, imagine ao final de 
um tempo com os serviços paralisados... 

 
PORTO ALEGRE (RS) - O presidente nacional do PT, José Genoino, afirmou que pretende propor nas 
eleições municipais um pacto de não-agressão entre os partidos aliados do governo no plano federal. 
Genoino diz que espera uma campanha "de alto nível" dos partidos nas eleições municipais deste ano. 
Segundo Genoino, nos municípios onde não houver possibilidade de aliança entre as siglas aliadas ao 
governo, a disputa deverá ser "civilizada e democrática". 
 
O dirigente considerou que esse acordo é possível com todas as legendas da base aliada porque o 
processo político "está amadurecendo" no Brasil. "O debate ontem, tanto entre aliados como com a 
oposição, é maduro e se dá basicamente em torno de temas", avaliou Genoino, que está participando de 
um almoço organizado pelo PT com os pré-candidatos à prefeitura da capital gaúcha. Genoino disse 
também que a campanha não vai criar problemas políticos para o governo, apesar de contar com a 
participação de ministros. "Lula já disse que não vai para o palanque e o PT vai fazer uma campanha 
ajuizada", disse. 
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Genoino disse que o PT vai fornecer a cada candidato material com as principais informações para 
permitir a defesa do governo durante a campanha, informou ontem o presidente nacional da legenda, 
José Genoino. O dirigente ressaltou que o PT não vai fazer uma campanha "de ataques", mas não 
deixará nada sem resposta. "Tudo nós vamos responder e explicar", afirmou.. 

 
As escutas telefônicas feitas pela Operação Vampiro vão facilitar a identificação dos representantes dos 
laboratórios que corromperam os servidores públicos por intermédio de lobistas. Nas conversas por 
telefone, os lobistas e representantes de laboratórios demonstraram livre trânsito no governo. 
 
Em gravação feita no dia 9 de fevereiro, o representante da União Química, identificado nas escutas 
como João Carlos, diz ao lobista Jaisler Jabour de Alvarenga que o servidor Manoel Pereira Braga Neto 
ofereceu facilidades ao laboratório para participar de procedimento emergencial de compra de 
medicamentos. 
 
Em outra conversa com Jabour, gravada também no dia 9 de fevereiro, João Carlos explica que naquele 
dia tinha reunião às 16h30 ''lá no ministério do Aldo Rebelo'', referência ao Ministério da Coordenação 
Política. Segundo o ministério, no dia 9 há registro de encontro do chefe de Gabinete, Luiz Paulino, com 
João Carlos e um parlamentar, cujo nome não foi anotado. O parlamentar solicitava ao ministério 
audiência no Ibama. 
 
O representante da União Química recebia as informações diretamente de Jaisler Jabour. No dia 5 de 
fevereiro, Jabour telefonou para João Carlos e deu uma lista de 41 medicamentos que seriam 
comprados pelo Ministério da Saúde, incluindo milhões de comprimidos. 
 
A União Química informou que os lobistas realmente ligavam para oferecer negócios ao laboratório. O 
diretor que conversava com os lobistas, segundo informou a União Química, é João Carlos Fernandes. A 
assessoria da empresa garantiu que era um volume de remédios que laboratório não teria condições de 
vender para o Ministério da Saúde. 
 
A Polícia Federal gravou conversas entre os lobistas Marcelo Pupkin Pitta e Elias Esperidião Abboadalla 
que ''revelam atos de corrupção''. Segundo escuta do dia 20 de janeiro, Elias diz que o diretor da 
empresa de medicamentos Baxter, Gean Carlo Prestinoni, está ''anotando'' os nomes de pessoas, 
lobistas e funcionários do Ministério da Saúde ''que receberam propina''. Um dos nomes anotados por 
Prestinoni é ''Landim''.. 

 
Secretário de Segurança se nega a receber políticos e acha comparação um absurdo.  
 
RIO - Os seis deputados federais, que estiveram na manhã de ontem na Casa de Custódia de Benfica, 
foram recebidos pelo secretário da mesma, Astério Pereira dos Santos. O deputado Antônio Carlos 
Biscaia (PT) disse que o secretário de Segurança Pública, Anthony Garotinho, não quis recebê-los e 
determinou que o encontro fosse com Pereira dos Santos. "As duas secretarias teriam que nos receber. 
Essa recusa é inaceitável", disse Biscaia. 
 
Os parlamentares contaram que não está descartada a possibilidade de uma intervenção geral no 
sistema penitenciário do Rio e que ainda hoje 44 presos ameaçados de morte devem ser transferidos 
para outras unidades. Os deputados estão preparando um relatório que deve ficar pronto até terça-feira. 
 
Após a visita na Casa de Custódia, os deputados mostraram um aparelho celular e um pedaço de 
espelho entregues pelos próprios presos. Segundo os parlamentares, os detentos afirmam que pode 
haver armas e explosivos na unidade. 
 
Durante uma reunião na sede do PMDB no Rio, o secretário de Segurança Anthony Garotinho falou pela 
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primeira vez após o fim da rebelião da Casa de Custódia de Benfica. Segundo ele, a sua participação se 
resumiu a três atitudes: mandou a polícia dar apoio e impediu que ela invadisse a unidade. "Se a polícia 
entrasse com 24 reféns, poderia haver uma carnificina". 
 
Sua terceira atitude foi mandar o pastor Marcos Pereira da Silva para negociar: "O pastor entrou e a 
rebelião acabou. Para Garotinho, a imprensa está fazendo com ele uma covardia ao comparar a rebelião 
com a chacina do Carandiru, em São Paulo. "Para a tristeza deles (jornalistas), bandidos mataram 
bandidos. Mas a polícia sob o comando de Garotinho, não matou ninguém".. 

 
Constatação foi feita através de estudo da Fundação Getúlio Vargas.  
 
RIO - A população carcerária do Rio de Janeiro, em 2000, somava cerca de 10 mil presidiários, em sua 
maioria homem, jovem, negro ou pardo, possuidor de baixa escolaridade, solteiro e sem religião definida. 
A constatação é da pesquisa Retrato do Presidiário Carioca, que o Centro de Políticas Sociais da 
Fundação Getúlio Vargas (FGV) divulgou ontem. 
 
Realizado pelo economista Marcelo Néri, o levantamento traça um retrato comparativo entre a população 
do município e a população que vive nas penitenciárias cariocas, analisando algumas das principais 
características sócio-econômicas e demográficas desses dois universos, com base no processamento 
dos dados do Censo Demográfico 2000, do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). 
 
A comparação da estrutura etária da população carcerária e a do município do Rio revela que os jovens 
são maioria nos presídios e penitenciárias, onde 52,7% têm de 20 a 29 anos. No universo de 10 mil 
presos, 35,7% se declararam sem religião, percentual duas vezes maior do que os 13,3% da população 
jovem do município que se declararam também sem religião. Dos outros 47,3% que se declararam 
religiosos, 30% são católicos, 14% evangélicos. 
 
Os negros e pardos representam 66,5% da população carcerária; 80,3% possuem baixa educação e 
16,3% são totalmente analfabetos. A pesquisa constata, ainda, que os homens são maioria absoluta nas 
penitenciárias, chegando a 96,7% do total; 85,8% solteiros; e que 80% dos jovens presidiários cariocas 
são naturais do próprio município. (Radiobrás). 

 
RIO - Um acidente com uma ambulância, na Avenida Brasil, Rio de Janeiro, fez com que o veículo 
capotasse na pista sentido centro da cidade, o que causou problemas no trânsito da região, ontem. As 
vítimas foram atendidas por outra ambulância. 

 
RIO - A governadora Rosinha Matheus, acompanhada do secretário de Saúde, Gilson Cantarino, abre 
hoje de manhã a primeira etapa da campanha de multivacinação de crianças menores de cinco anos. Às 
10h30, ela estará na loja do Carrefour na Rodovia Niterói-Manilha, em São Gonçalo. A campanha terá 
3.600 postos nos 92 municípios, oferecendo a vacina Sabin, contra a poliomielite, e mais três vacinas. 
 
Estarão disponíveis 1,7 milhão doses da vacina Sabin na campanha, que conta com 20 mil voluntários e 
tem como lema "A gotinha que vale ouro". A meta será a imunização contra a poliomielite de 95% da 
população de 1.239.799 crianças menores de cinco anos. A meta tem sido alcançada, com folga, há 
vários anos. Em 2003, por exemplo, na primeira etapa da campanha foram imunizadas 1.257.647 
crianças menores de cinco anos, o equivalente a 99,42%. 
 
Todas as crianças, mesmo com febre ou gripe, devem tomar a vacina Sabin. Apenas as com deficiência 
no sistema imunológico ou que tomaram corticóides é que devem passar antes pela avaliação do médico 
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no próprio posto de vacinação. Mesmo as crianças que já tomaram a vacina este ano devem ser 
vacinadas novamente. 
 
Os pais e responsáveis devem levar as crianças aos postos, sem esquecer as cadernetas de vacinação. 
A vacina Sabin imuniza contra a paralisia infantil, para a qual não há tratamento, e, ao mesmo tempo, 
mantém a erradicação da doença. O último caso registrado no Estado do Rio foi 1988, em Duque de 
Caxias, e no país, em 1989, na Paraíba. 
 
As outras três vacinas estarão disponíveis apenas nos postos de saúde. Nos demais postos de 
vacinação, os pais e responsáveis serão orientados a levar as crianças aos postos de saúde na 
segunda-feira para tomar as outras vacinas, que serão aplicadas de acordo com a atualização das 
cadernetas de vacinação. (GovernoRJ). 

 
RIO - A Conferência Nacional dos Bispos do Brasil (CNBB) está preocupada com a situação do sistema 
penitenciário fluminense. O bispo auxiliar da arquidiocese do Rio de Janeiro, dom Dimas Lara Barbosa, 
informou que os bispos das dioceses que integram a Regional Leste da CNBB fizeram uma reunião na 
última quarta-feira e elaboraram um documento, manifestando suas preocupações com o ocorrido na 
Casa de Custódia de Benfica. 
 
Segundo dom Dimas Barbosa, o documento será encaminhado à governadora Rosinha Matheus. O 
bispo auxiliar do Rio de Janeiro, que também coordena os trabalhos da Pastoral Penal, celebrou uma 
missa ontem, pelas almas das pessoas que morreram na rebelião. A cerimônia religiosa será realizada 
numa praça perto da Casa de Custódia, na presença de familiares, parentes e amigos dos mortos. 
 
As três escolas públicas próximas da Casa de Custódia, em Benfica, estão sem aulas desde o começo 
da rebelião, no último sábado. As secretarias municipal e estadual de Educação ainda não têm previsão 
de quando as aulas serão reiniciadas. (Radiobrás). 

 
BRASÍLIA - A ministra Eliana Calmom, do Superior Tribunal de Justiça, fala no seminário 
Responsabilidade Social: Uma Parceria em Gênero, Desenvolvimento e Tecnologia, promovido pela 
Anatel. Fala-se muito em avanço tecnológico, mas geralmente as coisas nunca saem como os 
seminários e palestras pintam. 

 
RIO - A juíza Maria Teresa Donatti, da 29ª Vara Criminal, negou o pedido de prisão preventiva contra 
Jossiel Conceição dos Santos, caseiro denunciado pela morte do casal de americanos Todd e Michelle 
Staheli. A juíza, que interrogou o rapaz na tarde de ontem, determinou ainda que exame de sanidade 
mental fosse feito nele no prazo de 60 dias. 
 
A defensa dele pediu - e a juíza aturoizou - que a Shell, empresa em que Todd trabalhava, fosse oficiada 
a informar os nomes dos assessores diretos do americano e também se eles continuam no Brasil. O 
interrogatório teve a participação de uma advogada contratada pela família Staheli e foi observado ainda 
por representantes do consulado dos EUA.. 
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